



Dalam kondisi inilah seseorang boleh melakukan hal-hal yang dilarang agama (*mahzur*).

2. *Al Hajat* : yaitu sampainya seseorang pada batas yang apabila ia tidak memperoleh sesuatu yang dilarang, maka ia akan mendapat kesulitan dan keberatan. Secara umum, apa yang dialaminya ini tidak sampai memperbolehkan hal-hal yang diharamkan, namun memperbolehkan-semisal- berbuka bagi orang yang sedang puasa.
3. *Manfaat* : adalah sesuatu yang dimaksud untuk mencari nilai tambah, seperti halnya seseorang yang mengkonsumsi roti gandum dan daging kambing (sebagai tambahan pada kebutuhan tubuhnya).
4. *Zīnah* : adalah sesuatu yang dimaksudkan untuk mencari suatu kepuasan dan kesenangan (tingkatannya berlebihan namun tetap halal), seperti ingin membeli pakaian sutra padahal pakaian biasa sudah cukup. Termasuk juga perhiasan.
5. *Fuḍūl* : yakni suatu perilaku hidup yang sudah melampaui batas alias berlebih-lebihan. Dalam terminology fiqh, *fuḍul* dimaknai sebagai tindakan berlebihan yang akan menyebabkan seseorang terjerembab pada jurang *shubhat* atau haram, seperti makan dengan piring yang terbuat dari emas atau perak.

Dari kelima jenis kebutuhan diatas, hanya *ḍarurah* dan *hajjah* saja yang bisa mendapat keringanan syariat; *ḍarurah* memperbolehkan hal-hal yang haram, dan *hajjah* mendorong timbulnya keringanan (*rukhsah*), dan dalam bagian-bagian tertentu juga memperbolehkan hal-hal yang haram





















2. Penelitian yang dilakukan oleh Moh. Ahidin Nor pada Tahun 2008 yang berjudul “*Tinjauan Hukum Islam Terhadap Arisan Piow di Pasar Baru Magetan Kabupaten Magetan*”. Pada arisan ini setiap peserta mengumpulkan uang kepada pengelola sebesar 10.000/ hari dengan lama waktu 100 hari. Dalam sepuluh hari pertama, uang arisan tidak boleh diminta. Karena telah menjadi kesepakatan bahwasanya uang pada sepuluh hari pertama adalah milik pengelola arisan. Baru pada hari kesebelas dan seterusnya peserta baru boleh mengambil arisannya. Peserta menentukan sendiri pada hari keberapa ia dapat mengambil uangnya dengan konsekuensi yang diterima adalah, pemotongan 20% pada 10 hari pertama, dan dikurangi 2% setiap 10 harinya. Menurut Moh. Ahidin Nor, hal ini tidak diperbolehkan, karena ada unsur-unsur yang tidak sesuai dengan Islam, yakni *zalim* kepada peserta arisan.<sup>10</sup>
3. Penelitian yang dilakukan oleh Laila Agustina pada Tahun 2008 yang berjudul “*Praktik Arisan Padi Di Dusun Kalak Desa Kalikejambon Kecamatan Tembelang Kabupaten Jombang Dalam Perspektif Hukum Islam*”. Arisan ini bernama arisan padi, yang mana arisan ini dilakukan setiap kali panen padi di Dusun kalak desa Kalikejambon Kabupaten Jombang. Karena ada tiga macam arisan padi yang terdapat di Dusun Kalak Desa kalikejambon Kabupaten Jombang, Laila Agustina lebih condong meneliti pada sistem ketiga, yakni setiap peserta membayar arisan sejumlah/ senilai padi satu kwintal pada saat itu. Arisan dilakukan

---

<sup>10</sup> Moh. Ahidin Nor, “*Tinjauan Hukum Islam Terhadap Arisan Piow di Pasar Baru Magetan Kabupaten Magetan*”, (Skripsi—IAIN Suna Ampel, Surabaya: 2008), 7.



















